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作成 令和５年９月３０日 

摂津市議会議員 松本暁彦 

 

令和５年第３回定例会一般質問 

 ～本会議３日目・令和５年９月 2７日～ 議事録（抜粋） 

 

１ 健都のエリアマネジメントについて 

 

 

○松本議員 

１ 健都のエリアマネジメントについて、これまで本会議、そして委員会の場において、幾度も多様な団体

が存在する健都では、それらを繋ぐエリアマネジメント組織が必要不可欠だと提言してきました。 

今年３月に健都でエリアマネジメント組織が発足したとのことですが、その設立の経緯と意義・目的に

ついてお聞かせ下さい。 

（略※） 

 

○福住議長 

保健福祉部長 

 

○保健福祉部長 

「健都のエリアマネジメントを担う団体の設立経緯と意義、目的について」のご質問にお答えいたします。 

「健都」につきましては、新事業の創出や新たなライフスタイルの創造で国際級の複合医療産業拠点と

なるよう、関係機関と共に「健康・医療のクラスター形成やまちづくり」に取り組んでおります。 

ご質問の団体でございますが、これまで摂津・吹田の両市で取り組んできた健都ヘルスサポーター制

度による「健康のまちづくりや新たな技術・製品の社会実装を支援する機能」、大阪府が取り組んできた

「産学連携コーディネート機能」、国立循環器病研究センターが取り組んできたイノベーション加速プラッ

トフォームなど「共創の場の形成を支援する機能」、これら３つの機能を集約し一体的に運用を図ること、

また他のライフサイエンス産業拠点との連携を強化し、研究成果の社会実装をさらに推進することを目的

として「一般社団法人健都共創推進機構」が令和５年３月に設立されております。 

設立にあたりましては、機能集約後の運用や、法人化後における健都の関係機関との関わりについて、

質疑概要 

これまでの議会において、健都のエリアマネジメントにおいて各種団体を繋ぎ、統括す

る組織が必要であると提言してきた。そして、今年３月に「一般社団法人健都共創推進機

構」設立された。この当該機構が健都のエリアマネジメント組織としての役割が与えら

れ、具体的な事業の取組みに携わることとなった。当一般質問においては、当該機構の意

義や役割について確認する質疑となった。 
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国立循環器病研究センターや大阪府、吹田市とも協議を重ねてきており、実質的には今年度から法人とし

ての事業を開始しております。 

（略※） 

 

○松本議員 

まず健都エリアマネジメントについて、設立意義等について理解しました。まずもって本市も含め健都関

連団体が協力しつつ機構の設立を実現されたことを高く評価致します。 

さて、一般的にエリアマネジメント組織の課題としては予算確保が挙げられます。それはどうされたの

か。また現状の活動等はどうしているのか合わせてお聞かせ下さい。 

 

○福住議長 

保健福祉部長 

 

○保健福祉部長 

お答え致します。「一般社団法人健都共創推進機構」の運営資金につきましては、摂津・吹田の両市か

らの「健都ヘルスサポーター制度」等の運営に係る委託経費と、国立循環器病研究センターからの資金

で運営されております。 

事業活動の現状としましては、健都ヘルスサポーター制度の運営として、サポーターへの情報発信や企

画業務、実証事業の相談窓口として企業との調整も行うほか、産学連携のコーディネートとして企業・大

学等からの視察や連携相談に関する業務を行っております。 

また、これまで大阪府と摂津・吹田の両市が別々に管理運営していた健都のポータルサイトを、一元管

理が行えるよう新たなサイトに統合し、「一般向けの情報」と「企業・研究機関向けのツール」をわかりやす

く整理するなど、健都内外に向けた情報発信力向上と、産学官民の共創推進につながる成果も上げてい

ると考えております。 

 

○福住議長 

松本議員。 

 

○松本議員 

運営資金や活動状況については理解しました。今後の伸びしろに期待を感じるものです。 

エリアマネジメント組織については他の事例も踏まえ、その役割としては公共整備、戦略策定及び推進、

クラスターの推進機能、シティプロモーション機能の４つが大きく挙げられます。そこで同機構が、それらの

役割にどう関わるのかお聞かせ下さい。 

 

○福住議長 

保健福祉部長 

 



[摂津市議会 令和５年第３回定例会一般質問 議事録 ２０２３.９.2７] 

 

[想いを言葉に、言葉を形に、形から実践へ。] 

 3 / 3 

 

○保健福祉部長 

お答え致します。健都エリア全体としての戦略やプロモーションについての共有・調整を行う「健都参画

会議」や、クラスター推進やイノベーションパークの企業誘致について協議を行う「健都クラスター推進協

議会」に、同機構が参画することについて関係機関からの承認が得られたところでございます。 

今後、より一層、健都における産学官民連携の取り組みにおいて重要な役割を果たすことのできる体制

が整ったものと考えております。 

 

○福住議長 

松本議員。 

 

○松本議員 

健都のエリアマネジメントの従来の会議体に参加し、かつ実行する重要なプレイヤーが誕生したと理解

しました。 

健都はニプロやエア・ウォーターの参入など着々と関連団体が増えつつあり、さらなる発展が期待され、

同時にエリアマネジメントの重要性は更に高まると思います。健都の更なる発展は市民にとって健康のま

ちづくりの充実に繋がるものと期待します。引き続き取り組まれるよう要望致します。 

 

 

（音声データ等より作成） 

重要と思われる部分には強調を入れています。 

※当該質問に関係のない他の質問項目の部分は省略しています。 

 

 

 

 

 

＜一般質問・項目一覧＞  

１ 健都のエリアマネジメントについて 

２ 児童虐待防止の取組みの進捗について 

３ PFOA対策の現状について 

４ 市民の命を有事から守る危機管理体制の構築について 

５ 生きる力を育むことについて 

（１）いじめ対策について 

（２）教師不足について 

（３）コト・モノ体験の重要性について 

６ 新型コロナワクチンの健康被害に関する市の対応について 

 


